

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

## Besuch von Bischof Florian Kuntner

Bischof Florian Kuntner / Wien nahm anlässlich seines Aufenthaltes in Ankara zur Firmung deutscher und österreichischer Kinder die Gelegenheit wahr, auf der Rückfahrt nach Wien das Sankt Georgswerk in Istanbul zu besuchen. In seiner Begleitung befand sich Dr. Poppenwimmer vom Afro-Asiatischen Institut Wien, der für die diesjährigen Absolventen des Kollegs eine Studienberatung für Studium in Österreich abhielt.

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

## Ökumenischer Gottesdienst auf Burgaz

Sonntag den 11. Juni trafen sich die katholische deutsche Gemeinde, die evangelische deutsche Gemeinde und die katholische österreichische St. Georgsgemeinde zu einem ökumenischen Gottesdienst in der Kapelle der Barmherzigen Schwestern auf der Insel Burgaz. Der Posaunenchor der deutschen Schule begleitete den Gesang beim Gottesdienst und gab nachher beim Picknick ein Ständchen. Das gesellige Zusammensein zeigte wieder einmal die Verbundenheit der Gemeindeglieder untereinander und mit den Pfarrern.

GB Juni/Juli 1989, Seite 20

## Wiener Singverein in Istanbul

„Der Singverein der Gesellschaft der Musikfreude in Wien“ gab das Eröffnungsliederkonzert für das Istanbuler Festival 1989 mit dem Requiem von Verdi, das auch noch an einem weiteren Abend in der Irenenkirche gesungen wurde. Ebenso wurde das Requiem von Mozart an zwei Abenden gesungen.

Am Sonntag, den 18.6. sang der Chor beim Gottesdienst in der österreichischen St. Georgskirche und am Mittwoch den 21.6. im Theater von Ephesos. Es waren glanzvolle Auftritte, die vollste Anerkennung gefunden haben.

Der österreichische Botschafter gab dem Chor zu Ehren einen Empfang in der Sommerresidenz der Botschaft Yeniköy/Istanbul.

GB November 1989, Seite 16

## GEDENKEN

### Frau Helene Schröder

Im Sankt Georgs Krankenhaus der Barmherzigen Schwestern in Istanbul/Karaköy ist am 14. Oktober 1989 nach längerem schweren Leiden Frau Helene Schröder verstorben.

Sie war uns bekannt als Mitglied der österreichischen Kolonie in Istanbul, lebte aber in ihren letzten Lebensjahren recht einsam, da ihr Gatte ihr vorausgegangen war in die ewige Heimat. Im hohen Alter von 85 Jahren hat Gott sie heimgeholt, haben wir sie zum Ort ihrer letzten Ruhe auf dem Friedhof in Istanbul/Feriköy begleitet.

Gott schenke ihr den Frieden, den sie wohl immer gesucht hat.

GB Oktober 1989, Seite 16

## Ephesus intensiv mit Univ. Prof. Jobst

Nach langen Vorbereitungen durch Konsul Richard Gerstenecker, österreichisches Kulturinstitut Istanbul, erklärte sich Univ. Prof. Dr. Werner Jobst zu einer Intensiv-Führung durch Ephesus bereit. Auf Grund seiner langjährigen archäologischen Erfahrung wurde für die etwa 70 Teilnehmer der zweitägigen Exkursion das antike und christliche Ephesus lebendig und das Wirken der österreichischen Archäologen erhielt so für viele eine ganz neue Aussagekraft. Ein besonderer Höhepunkt der Exkursion war die Messfeier in der Konzilskirche, für die Reg. Rat Gerstenecker die Erlaubnis der türkischen Behörden erwirkt hatte.